
《2020 年運動会保護者アンケート》 

① 2020 年 10 月 17 日(土) 開催 

② 対象 全 120 世帯中 回収 108 世帯 90％回収 

③ 評価 3 点法で 3 点：89 世帯、2 点：18 世帯、1 点：1 世帯 

④ 自由コメントの紹介 

1 さん：このコロナの中で運動会もないかもと思っていたので、開催していただけただけでも嬉しかったのに、

ぎゅっと内容をつめこんで頂いて、年長の息子にとっては思い出に残り、私は普段の生活が見えずらくな

っていたので、こんなにも成長したんだなと感動して涙してしまいました。娘もかわいかったです。 

午前中のみという短時間な中でスムーズにたくさんの種目を入れていただき、子どもの種目は全てしていた

だいたところが準備や練習など大変だったとは思いますが、ありがたいなと思いました。 

予行練習を 3 回に分けて頂いたのも、このコロナの中で考えていただき、祖父母やパパも見れたので感謝し

ております。 

今年が年長で夕涼み会や親子遠足、誕生会や参観日がなくなり、楽しみにしていただけに悲しかったです

が、取り戻せたくらい幸せな時間でした。本当に園長先生、副園長先生はじめ先生方、ありがとうございま

す。 

2 さん：子どもたちの一生懸命な姿が見られて嬉しかったです。祖父母のため予行練習を設定していただき、祖

父母は孫の様子が見られ、娘はたくさんの人に見てもらい、お互い喜んでいました。規模が小さくなり、

個人のテントがないので後ろからでも子ども達の様子が見られたので良かったです。毎朝、早くから練習

の準備をして下さり、先生方の姿からもパワーをもらいました。ありがとうございました。 

景品のお菓子が被災地復興支援になるという視点、子どもと考えるきっかけになりました。 

大変な状況の中、運動会を開催して頂けたこと感謝します。 

3 さん：先生方の無駄のない動きが素晴らしく、いつも本当にありがとうございます。 

今回、会場設営、片付けの手伝いが出来なくて申し訳なかったです。来年も今年のように楽しい運動会が出

来ると良いなあと心から思います。見どころだらけの運動会でした。可愛い姿、かっこいい姿、力強い姿、

全て見れました。先生方には感謝しかありません。ありがとうございました。 

4 さん：先生方一人一人の想いが伝わりました。だからこそ物足りなさは感じなかったし、素直に嬉しさや喜

び、感謝の気持ちがこみ上げる一瞬一瞬を過ごす事が出来ました。ありがとうございました。 

5 さん：マスゲームが２列になっていてスムーズだった。子ども達がテキパキ行動していて指導がしっかりして

いると思った。 

6 さん：待ち時間が少なかったこと。祖父母や関係者がいないので、蜜じゃなく、子ども達をよく見ることが出

来た。弁当という親の負担が軽減された。全てにおいて今の時代に対応したものだった。 

7 さん：コロナ渦の中で運動会を行うことが難しかった園もあったと聞きました。そんな中でも、保護者が参加

できる形で開催していただいたことに感謝でいっぱいです。ありがとうございました。 

8 さん：それぞれの発達に合わせたプログラムがよかったです。来年、自分の子どももあのように成長した姿が

見られるのかなーと思いながら見ていました。 

9 さん：大変見ごたえがあり、笑いがあり、感動ありでとても素晴らしかったです。保護者代表の方のお話も私

たちの気持ちをそのまま伝えて下さって本当に感謝しています。ほっこりした運動会でした。 

イキイキしてとても頑張っていました。 

10 さん：観覧者を分けたことでゆっくりと観覧できました。運動会を開催していただけただけでも親としては

嬉しかったです。ありがとうございました。 

11 さん：運営がスムーズに出来ていました。 



12 さん：保護者の参加人数は２名の制限があったが、その分子どもを近くで応援することが出来て良かった。 

13 さん：子ども達が本当に一生懸命頑張っていた。 

14 さん：プログラムの内容がとても充実していて、とても見応えがありました。また、進行もスムーズで、子

ども、保護者供に待たせることなく大満足の運動会でした。コロナの影響でとても大変だったと思いま

す。しかし、そのことを忘れさせる内容でした。先生方のご苦労本当に感謝しております。心も身体も成

長している子どもの姿にとても感動しました。『チームアリス』これからも力を合わせて保護者と供に盛り

上げていけたら良いな。と強く思いました。本当にありがとうございました。 

15 さん：開会式から閉会式まで子ども達が笑顔で楽しんでいて、一つ一つがとても立派で、練習中はとても大

変だったと思いますが、先生方に感謝です。みんなの成長(心も体も)がとてもうれしかったです。 

16 さん：ダンスの時など事前に場所を知れたため最初から最後までじっくり見ることができました。 

予行練習で祖父母が見れる日があったのもよかったです。 

17 さん：まずコロナの中で開催できたことに感謝と御礼の気持ちでいっぱいです。 

短い時間でしたが、小さい子どもたちには良かったと思います。 

18 さん：会場が分けてあったので競技をしている様子が去年に比べてとても見やすかった。会場の大きさ(小さ

い子たちに合わせたちょうどよい大きさ)が良かったので遠すぎず近すぎずで応援しやすかった。 

19 さん：毎年のことですが、園長先生、副園長先生、先生方の頑張りにより本当に楽しく子ども達の成長を見

ることが出来ます。準備等、本当に大変だと思います。ありがとうございました。お疲れ様でした。 

20 さん：コロナ渦で開催できないのかなと思っていたので、未満児と以上児で時間や場所を分けたり、観覧者

を制限したりと様々な対策、工夫をして実践して下さって、とてもありがたく楽しかったです。 

当日、観覧できない祖父母等のために、予行練習の見学を開放してくださったこと。「運動会は見にいけな

いのかー」と残念がっていたので見せてあげられて良かったです。 

21 さん：かけっこの前まで泣いていましたが最後まで走れたところ。子どもへの先生方の声かけがよかったで

す。 

22 さん：コロナの中、しっかりと対策し、開催できた事。 

23 さん：本人が「自分はすごく頑張った♪」と言っていたこと、その気持ちを得られたことがとても素敵で良

かったなあと思いました。 

24 さん：出番が次々にきてコンパクトに終わって良かった。 

25 さん：コンパクトで簡潔でメリハリがありました。子どもの姿は我が子以外もかわいくて見ていて楽しいで

す。のびのびとさせてもらっていて安心しました。かけっこしかしなかった娘ですが、いいところをほめ

てくださる方針がありがたかったです。かけっこで満面の笑みでわーっと先生の腕の中に飛び込んでいく

姿に、娘の先生への絶大な信頼を感じることができました。日頃の先生方の関りがいかに愛情深いもので

あるかよく分かりました。心から感謝致します。 

26 さん：自分達の子どもの演目だけでなく(あっという間に終了してしまい)いろんなお子さん達も見て楽しむ

本来の運動会の楽しさにはならなかった。 

27 さん：たくさんの子ども達、それぞれの成長を見ることができ、とても良かったです。素敵な先生方のご指

導で、ひとまわり大きく成長した娘の姿を見ることができ、幸せな時間でした。ありがとうございまし

た。 

28 さん：正直、運動会は今年はないだろうと思っていました。どんな形でも運動会が出来たこと感謝です。 

毎年、子どものダンスをする場所を細かく事前にプリントで教えて下さり、すごいなと思います。大変だと

思いますが、続けていただけたら嬉しいです。 

29 さん：今年は時間短縮ということもあって、すべてのプログラムを楽しく観させていただきました。年少さ

んの可愛いダンス、年中さんのリレー、そして出番の多い年長さん、娘も含め、とても頼もしく成長して



いるんだなあと感動しました。短い期間の中で、特に年長さんがたくさんの種目を誇らしげにやりとげる

姿に成長を感じました。先生方の指導力に感謝しかありません。運動会前は毎日疲れて、食事とお風呂前

に眠ってしまう程、頑張っていました。家では甘えん坊の娘も真剣な表情で走ったり踊ったりする姿に夫

婦で感動(行進から涙でした)パワーをもらいました。日々の先生方の笑顔でのご指導のおかげです。楽し

い運動会をありがとうございました。 

30 さん：子ども達がニコニコしながらも全力で頑張る姿に元気をもらいました。勝っても負けてもバンザイし

てお互い認め合う姿が良かったです。先生方も本当にお疲れ様でした。 

31 さん：午前中で終わることで親や子の負担も少なく良かったです。人数制限があり、混み合うことがなく、

ゆっくりと子どもを見ることができました。パラバルーンは新しい曲で演技にも合っていて良かったで

す。運動会が終わった後も子どもがよく聞いています。 

32 さん：今年は年中さんのリレーも見れて嬉しかったです。先生たちの連携も良く、次次競技が進んでいまし

た。午前中で終わったこと、以上児と会場が別だったこと、テントがなかったので見やすかったことが良

かったです。運動会の練習から準備お疲れさまでした。とても楽しい運動会でした。 

33 さん：運動会を開催して下さり、ありがとうございました。笑ったり感動したり、とっても楽しませて頂き

ました。直接、子どもの成長をみることができ大変嬉しかったです。 

34 さん：子ども二人とも以上児であることもあり、とても見応えのある運動会でした。子どもの頑張る姿、成

長した姿を見ることができたことは嬉しかったです。先生方も子どもと一緒に一生懸命楽しく取り組んで

いらっしゃるのがよく伝わってきました。祖父母が見る機会(予行練習)を作ってくださったことありがた

く思っています。 

35 さん：事前に子どもの立ち位置など詳しく知らせていただきしっかり姿を見て応援が出来よかったです。 

36 さん：かけっこやダンスの位置を事前に知らせていただいたので見るとき見やすかったです。選抜リレー面

白かったです。実施している保育園少ないのではと思うのでまた続けてほしいです。競争心を養うには順

位つけるのはいいなあと思います。賛否両論ありますが。 

37 さん：広い会場で伸び伸びと動く子どもたちの姿を見て、無事運動会が執り行われた事に感謝です。ダンス

の衣装がとても可愛く事前に配られていた立ち位置の連絡でスムーズなカメラ撮影が出来ました。予行練

習のおかげで祖父母も観覧でき良かったです。 

38 さん：午前中に終わった所、テンポがよく中だるみがなかった、人が少なく見やすかった、先生方がとても

頑張っていたところがよかった。ありがとうございます。来年も今年のような感じでやっていただくと嬉

しいです。 

39 さん：子ども達の一生懸命な姿がとてもかわいかった。毎年のことですが、先生方のチームワークが素晴ら

しく、スムーズに進行されていて良かった。今回は保護者のみということもあり、スペースにゆとりがあ

り、写真やビデオをゆっくり撮ることができたのは良かった。 

40 さん：予行練習の日に祖母たちに見せられてよかったです。コンパクトだったので屋外に長時間座らせるな

どもしなくて済んだので、我々も高齢者にも負担が少なく大変助かりました。当日も場所とりせずともゆ

っくりと見られましたし、お当などの準備不要でとてもありがたかったです。年中、年長さんになるとし

っかり見たいような気がしますが、未満児～年少さんくらいまではむしろ今年のスタイルの方が親子とも

ども疲れすぎることがなくていいよね、と我が家では話題でした。練習も当日の運用も先生方がたくさん

工夫してご指導くださったのだろうと思い、心から感謝しています。本当にありがとうございました。間

をあけずに発表会の準備がスタートして大変なのでは、、、と思いつつ、めっちゃ楽しみにしています！と

いう気持ちです。 

41 さん：運動会の練習から準備お疲れ様でした。来年もよろしくお願いします。 

42 さん：かけっこの際に生徒の名前を先生が放送で一人ずつ呼び掛けて下さっていたおかげでビデオなどの撮



影がしやすかったです 

43 さん：コロナの中、運動会が行われたことだけでも嬉しかったです。色々と工夫と準備が大変だったと思い

ますが、ありがとうございました！親も楽しく観覧させていただきましたが、子どもも笑顔で 1 年前と比

べると成長したなあと感じました。 

出番が次々あって、楽しく観ることが出来ました。待ち時間もなくてよかったのですが、来年はお弁当が

あって、祖父母も観に来ることが出来て、昨年までのワイワイ楽しい運動会が出来ることを願っていま

す。 

44 さん：子どもの成長を感じることが出来て良かった。先生方ありがとうございました。 

45 さん：午前中だけの運動会でも十分に子どもの成長をみることができ楽しめました。お弁当準備もなく余裕

をもってみることができたので、来年も午前中だけの運動会で十分と思いました。 

46 さん：毎日練習を頑張っているんだなと子どもから話を聞きながら当日を楽しみにしていました。当日も練

習の成果を出せ、楽しく参加できているのが伝わってきましたし、「楽しかった！」「がんばった」と達成

感を味わえたようでした。我が子だけでなく他のお子さん達もかわいく、一生懸命な姿に感動をもらい、 

楽しく観させていただきました。 

  コロナ感染予防のた為プログラムを縮小したり工夫が必要だった分、色々悩まれて大変な面もあったと思

います。でも、細やかな配慮がされていたので重要な見せ場はポイントが押さえられていて、保護者に子

ども達の成長の姿はしっかり伝わったのではと思います。 

  運動会を通し、また一つ心も身体もたくましくなった気がしています。先生方の毎日のご指導のおかげだ

なと実感しています。ありがとうございます。 

47 さん：終始かわいい子ども達の頑張っている姿を見て癒しと元気をもらいました。 

48 さん：人数制限のおかげで昨年程混雑しておらず、見学、撮映がやり易くてよかったです。遠方者用に場所

が用けて下さり助かりました。 

49 さん：コロナで大変な状況の中、運動会を見れたこと。大きなイベントの一つなので嬉しかった。 

  先生方、ありがとうございました！！ 

50 さん：子どもの真剣な姿、楽しむ姿、悔しがる姿、喜ぶ姿、これまでの保育園で学んだ集大成の姿に感動し

ました。 

  祖父母が観覧できる別日を設けて下さったこと、祖母が孫の成長に感動し、涙したと話していました。 

  新型コロナウィルス感染症の影響で様々な配慮のなか、開催いただけたこと、園長先生、副園長先生、先

生方の子ども達への思いが強く感じられた運動会でした。私たちも心から感謝申し上げます。 

  子ども達の表情が豊かでした。勝った喜び、負けた悲しみ、泣いている子をなぐさめたり、応援したり思

いやる姿が素敵でした。 

51 さん：今まで練習してきた成果を見ることが出来てとてもよかったです。また、年長さん達の頑張りに毎年

感動させられます。 

52 さん：暑くて大変だっただろうけど、子ども達もよく頑張っていた。 

  以上児だけのプログラムで、間があくのでは・・と思っていたけど、スムーズに次の競技が始まった。 

53 さん：1 部と 2 部を分けたところ(会場も)や年中児全員リレー(選抜以外の子たちの保護者も楽しめる)が良

かったです。 

54 さん：ダンスの位置等、事前に教えていただいたので助かりました。 

55 さん：コロナ対策の中、最大限の配慮をして頂いた運動会でした。ありがとうございました。 

  例えば、祖父母のために予行練習を 2 回開催し、見学可能として頂いたこと、子ども達の出番も可能な限

り確保して頂いたこと、短い時間の中ですべてのスケジュールを確実に時間通りにこなしていくスムーズ

な運営等が良かったです。 



56 さん：去年に比べコロナの影響で「あっという間に終わった」という感想が 1 番にきますが、ちょうど良い

間隔で子ども達の出番がきたので短時間でぎゅっとつまった運動会でした。開催されないかもと 4 月に思

っていたので、「蜜を避ける工夫」←(これの全てが良かったです！時短、会場分け、予行練習の観覧)をた

くさんしていただいたお陰で無事に開催されて本当に良かったです。 

  終始ぐずっていましたが、ある意味、状況把握や感情面での成長があるからなのかなと思いました。去年

は泣かずにできていたので終わったあと「なんで泣いてたの？」と聞くと「ママとパパがいたから・・」 

  「じゃあ、ママとパパがいなかったら？」「おどれた・・」と言っていました。 

57 さん：短時間で終われた事、待ち時間がなかったことが良かったです。コロナ渦の中、工夫して開催してい

ただきありがとうございました。 

58 さん：親子ダンスを入れて下さったので、一緒に踊って楽しそうな子どもの姿も見られて、一生の思い出に

なりました。 

59 さん：当日、ヘルパンギーナのためお休みになりましたが、10/5 日の練習を見ることができ、とても楽しか

ったです。子ども達が自分で歩いてならんだり、ダンスしたり、、すごいなーとびっくりでした。 

  ちなみに、練習のビデオを見せたところ、おうちでちゃんとダンスしてました！ちゃんと見てるんだなー

と感動しました。 

60 さん：コロナ渦で、今年は運動会は見られないのかなと思っていましたが、工夫して開催していただきあり

がとうございました。祖父母も予行練習ですが、見ることが出来喜んでおりました。昨年よりもずいぶん

と成長した娘を見ることが出来て感動でした。 

61 さん：本人が万国旗などでかざられた会場で運動会をしたかったと言っていたため、雰囲気だけでも会場で

できたら良かったのかなと思った。 

  コロナで行事ができなかった中、園での成長を真近で見ることが出来て良かった。本人も誰が応援に行く

と伝えていたため、やる気がでて良かった。朝起きたらすぐゼッケンの付いた服を自ら着て、大変意欲が

感じられた。自分でもがんばったと認めることが出来ていた。 

62 さん：コロナ渦の厳しい状況の中、蜜にならないような工夫をされていて、安心して楽しめた運動会でし

た。また、幼かった子ども達がみんな揃って開会式や競技を行っていく姿、体力も精神面もものすごく成

長を感じ、感動しました。先生方、大変なご指導をいただき、感謝申し上げます。親子共々とてもいい思

い出になりました。 


